

seulement pour cette ville, mais pour toute la province, d'un mouvement pédagogique qui portera au sein de nos campagnes des fruits abondants, en faisant plus largement apprécier l'éducation, son importance et son action bienfaisante sur les idées et les mœurs. Cette convention tant désirée, vous le devez, Mesdames, au Comité catholique du Conseil de l'Instruction publique, qui, animé du désir d'opérer le bien, sait suggérer, en temps opportun, des mesures utiles, et dont les décisions, mûries par la sagesse et l'expérience, ont un effet salubre sur le développement de l'Instruction.

« Pendant au-delà d'un an, cet honorable Comité étudia la question d'une convention dans laquelle on ferait donner des conférences aux jeunes filles qui, bien que vouées à l'enseignement, n'ont pas eu l'avantage de suivre les cours d'une école normale, afin de suppléer, dans une certaine mesure, à leur manque de formation pédagogique et de raviver chez elles le zèle pour la carrière qu'elles ont embrassée.

« Vous devez aussi cette convention à l'offre faite au Comité catholique par Sa Grandeur Mgr Bruchési, de recevoir dans une des communautés de femmes de Montréal les institutrices laïques qui désireraient en suivre les cours. Cet acte généreux de Sa Grandeur et des Révérendes Sœurs facilita singulièrement la réalisation du projet. Je n'ai pas besoin d'ajouter, Mesdames, combien vous devez être reconnaissantes envers votre distingué archevêque et envers les religieuses de la Congrégation de Notre-Dame, dont le dévouement à l'éducation ne se dément jamais et dont la bienveillante et douce hospitalité sera pour vous une des charmantes réminiscences de cette belle convention.

« Si cette réunion d'institutrices est destinée à faire époque dans les annales scolaires de la province, elle sera aussi pour vous un rayon de lumière réconfortant, au cours de votre carrière laborieuse, qui laissera dans votre âme d'agréables et salutaires impressions. Quelque soit l'endroit que vous habitez, vous vous rappellerez avec plaisir la semaine qui commence. Les instants passés dans cette habitation du Mont Sainte-Marie vous feront oublier les ennuis de l'en-